
深圳大鵬灣華僑墓園清明祭掃告知書
春風送暖，又逢清明。在這個緬懷先輩、追思故人的時節，為實現「平安
清明、文明清明、綠色清明」的工作目標，特公告如下：

一、實行「預約祭掃」
為避免大規模車流人流集中祭掃導致交通擁堵，引發各類安全事故，
清明節前後一段時間，實行「預約祭掃」，預約方式為：
（一）深圳大鵬灣華僑墓園預約方式：

市民朋友可通過「i深圳」APP的
「智慧殯葬」模塊填寫相關信息預
約，預約流程為：「i深圳」APP首
頁→部門服務→市民政局→殯葬服
務→智慧殯葬→祭掃預約→下一步
→選擇「深圳大鵬灣華僑墓園」→
下一步→選擇預約日期→選擇時間
段→填寫預約信息→確認提交。

二、交通出行信息
（一）鹽田區鹽葵路小梅沙至深圳大鵬灣華僑墓園目前正在改造施
工，路況複雜，不允許社會車輛通行。
（二）為方便市民群眾清明節期間進行祭掃活動，成功預約深圳大鵬
灣華僑墓園祭掃的車輛可繞道溪湧，沿鹽葵路由東往西單向通行至深
圳大鵬灣華僑墓園內祭掃，祭掃完畢後，由墓園東門駛入上山單向通
道，行駛至墓園洞背出口，再往溪湧方向駛出（華僑墓園內實行單向
循環，由東門進入上山通道，西門出口駛出）。請祭掃群眾提前關注
交通路線信息並預約通行時間。

三、文明低碳祭掃
清明期間，墓園將嚴格遵守有關防火和消防安全規定，請廣大祭掃群
眾嚴格遵守有關森林防火和其他安全管理規定，不外帶煙火爆竹，紙
錢、冥幣等易燃易爆物品入園，堅決消除森林火災隱患，採取鮮花祭
拜等綠色、環保方式祭奠死者。

特此公告。

港深投資有限公司 深圳大鵬灣華僑墓園
2024年3月28日

掃碼下載「i深圳」APP
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大公報記者 朱燁北京報道

國務院台灣事務辦公室27日舉行例行新聞
發布會，發言人陳斌華回應台軍將在金

門實彈射擊時表示，我們密切關注台軍在金
門的動向，其若挑釁滋事，膽敢輕舉妄動，
必遭失敗。針對美方聲稱中國將在2027年前
做好 「武力犯台」 準備，陳斌華回應指出，
美方一些人不斷炮製所謂 「時間點」 ，炒作
大陸 「軍事威脅」 ，渲染台海戰爭氛圍，不
過是在為干涉台灣問題找藉口，為美國軍工
複合體斂財。

有記者問，民進黨當局近日公告4月將在金門本
島、烈嶼等地進行實彈射擊，引發島內輿論質疑。
台軍方稱相關做法為 「例行性常態訓練射擊，沒有
針對性」 。對此有何評論？

陳斌華答問時表示，究竟是 「例行性」 的訓
練，還是有 「針對性」 的挑釁，民進黨當局心裏比誰
都清楚。金門鄉親親歷和平與戰爭的轉換，愈加珍視
和平、反對戰爭，他們已經在 「開炮」 與 「建橋」 中
作出了正確選擇。 「我們密切關注台軍在金門的動
向，如其挑釁滋事，膽敢輕舉妄動，必遭失敗。」

促美停止煽風點火 恪守一中
針對美印太司令部司令日前有關言論，陳斌華

應詢表示，美方一些人居心叵測，不斷炮製一些所
謂 「時間點」 ，炒作大陸 「軍事威脅」 ，渲染台海
戰爭氛圍，不過是在為干涉台灣問題找藉口，為美
國軍工複合體斂財。美國政府如真心維護台海和平
穩定，就應停止煽風點火，採取切實行動恪守一個
中國原則和中美三個聯合公報規定，將不支持 「台
獨」 的表態落到實處。

他表示，民進黨當局為一黨私利，甘當外部勢
力 「以台制華」 的棋子，不斷謀 「獨」 挑釁，甚至不
惜犧牲島內民眾生命福祉，極力迎合美方當 「豪
豬」 、建 「堡壘」 ，將台灣打造成 「火藥桶」 「地雷

島」 ，這樣做絕不是為了台灣同胞好，只會把台灣日
益推向兵兇戰危的險境。

對於美國總統拜登在當地時間23日簽署 「2024
財年政府撥款法案」 ，其中涉及向台灣地區提供不
少於3億美元的所謂 「無償軍援」 內容。陳斌華在回
應此問題時再次強調，台灣問題純屬中國內政，不
容任何外來干涉。他敦促美方切實將不支持 「台
獨」 的表態落到具體行動上，停止以任何方式武裝
台灣，停止向 「台獨」 分裂勢力發出錯誤信號。

斥蔡當局炒作「備戰」謀政黨私利
台當局財政部門負責人王美花稱，相關部門和

機構已做過 「金融兵推」 ，如果兩岸開戰，為籌措
「戰備資金」 ，可以考量增加稅、費，引發島內質疑

是在收 「戰爭稅」 。陳斌華對此表示，這說明民進黨
當局正蓄意製造緊張對抗，借炒作和操弄 「備戰」 謀
求其政黨私利，與其標榜的 「設法緩和台海緊張形
勢」 完全是背道而馳。如果任由他們在 「台獨」 的邪
路上走到黑，廣大台灣同胞將是最大的受害者。

針對賴清德日前參觀台 「自造潛艇」 ，提出加
速潛艇生產。陳斌華指出，浪費台灣民眾的血汗錢
搞這些沒用的東西，不會讓台灣更安全，只會讓台
灣同胞越來越不安。正告民進黨當局，搞分裂對抗
沒有出路，妄想 「以武謀獨」 更是不自量力。

國台辦：台軍挑釁滋事 注定失敗
回應台軍將在金門實彈射擊 斥美渲染台海戰爭氛圍
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國台辦：妥善做好馬英九來訪活動安排
【大公報訊】記者朱燁

北京報道：馬英九即將再訪
大陸，繼2015年在新加坡舉
行兩岸領導人會談後，此行
會否與老朋友再碰面受外界
關注。國務院台辦發言人陳
斌華27日答問時表示，我們
會妥善做好馬英九先生來訪
的活動安排。 「我們歡迎馬
英九先生率團來訪，願意提
供必要協助，也預祝馬英九
先生此行一切順利。」 對於
媒體所問 「除了老朋友寒暄敘舊
外，大陸方面還希望向外界傳遞
什麼信息？」 陳斌華則稱，目前
沒有可以提供的信息。

陳斌華指出，兩岸同胞是

一家人，自然應該多來往、常
走動，在堅持 「九二共識」 、
反對 「台獨」 的政治基礎上，
我們歡迎台灣各政黨團體和各
界人士常來大陸參訪交流，共

同推動兩岸關係和平發展，
維護台海和平穩定，造福兩
岸同胞。

陳斌華在25日表示，馬
英九先生將率台灣青年於4
月1日至11日到廣東、陝
西、北京等地尋根、交流，
參加 「甲辰（2024）年清明
公祭軒轅黃帝典禮」 等活動
並參訪。據了解，這將是馬
英九時隔一年後，二度到訪
大陸。去年清明節前後，73

歲的馬英九曾赴大陸尋根祭祖，
其間帶領28名台灣學生分別到訪
南京、武漢、長沙、重慶、上海
等地，完成了長達12天的交流參
訪之旅。

▲去年4月6日，馬英九一行造訪復旦大學，
台灣青年學生與復旦大學學生交流座談後合
影留念。 新華社

▲2月25日，福建海警組織艦艇編隊
在金門附近海域開展執法巡查。

中國海警微博

國台辦熱點回應
台當局 「金融兵推」，引發島內質疑在收 「戰爭稅」

這說明民進黨當局正蓄意製造緊張對抗，借炒作和操弄 「備戰」 謀求其政黨私利，與其
標榜的 「設法緩和台海緊張形勢」 完全是背道而馳。

所羅門群島總理稱與台 「斷交」決定明智

當前全世界已經有183個國家在堅持一個中國原則基礎上同中國建立外交關係。事實一
再證明，一個中國原則是國際社會普遍共識，是人心所向、大勢所趨。

汪小菲日前在台北大S住處有關言行

兩岸一家親，通婚親上親。我祝福所有的兩岸婚姻，希望有緣人能夠白頭偕老。對於極
少數的失敗婚姻，我也希望當事人能好聚好散，一別兩寬，各自安好。

大公報記者朱燁整理

鼓勵支持港台間正常健康交流往來
【大公報訊】記者朱燁北京

報道：台交通事務主管部門負責
人在香港特區《維護國家安全條
例》刊憲生效後宣稱， 「台灣民
眾為了安全起見不要去香港」 。
國務院台辦發言人陳斌華27日應
詢表示，民進黨當局無非是怕香
港保持繁榮穩定，讓他們對於
「一國兩制」 的誣衊站不住腳。

香港特區立法會19日三讀全
票通過《維護國家安全條例》，
陳斌華指出，這標誌着香港特區
有效落實維護國家安全的憲制責
任，築牢了香港長治久安和繁榮
穩定的 「防護牆」 ，在新時代新

征程 「一國兩制」 事業發展進程
上具有重要里程碑意義。

依法保護台胞合法正當權益
他表示，香港回歸祖國以

來， 「一國兩制」 實踐在香港取
得舉世公認的成功， 「東方之
珠」 風采依然，而且在國家大力
支持下綻放出更加璀璨的光芒。
有安全才有穩定，有穩定才有發
展，有發展才能繁榮。我們相
信，完成香港《維護國家安全條
例》的生效實施，將為香港的繁
榮發展提供更加堅實的法治保
障。

《維護國家安全條例》全票
通過後，民進黨聲稱， 「大陸
『一國兩制』 政治承諾 『完全不
可信賴』 」 。陳斌華對此表示，
民進黨當局罔顧事實，對香港國
安條例說三道四，純屬為了謀
「獨」 進行的政治操弄，對此，
750多萬厭亂望治的香港市民決
不接受。他強調，我們一貫鼓勵
支持港台之間正常、健康交流往
來，依法保護台灣同胞合法正當
權益。只要不從事違法犯罪活
動，台灣同胞往來香港、大陸完
全不必有任何顧慮，完全可以高
高興興來，平平安安回。

去年大陸實際利用台資增近四成
【大公報訊】記者朱燁北京

報道：國台辦發言人陳斌華27日
在例行發布會上透露，在台商投
資部分，去年大陸新批准台資項
目、實際利用台資金額分別同比
增長31.7%、37.1%。

斥綠媒全無新聞職業操守
有記者問，有台媒報道稱，

近年來，台產業投資從以中國大
陸為重點轉為走向世界，對大陸
投資大幅下降，六成赴大陸台商
反映營利衰退，悲觀看待大陸市
場。對此，陳斌華表示，記者提
到的這家台灣媒體全無新聞職業
操守，多年來專門唱衰大陸，但

事實卻一次次戳破了它的謊言。
陳斌華說，大陸經濟前兩年

受疫情影響確實碰到一些困難，
但去年克服壓力、回升向好，國
內生產總值超過126萬億元人民
幣，增長5.2%，增速居世界主

要經濟體前列，對世界經濟增長
的貢獻率超過30%，是世界經濟
增長的最大引擎。在台商投資部
分，去年大陸新批准台資項目
（含經第三地轉投資）、實際利
用 台 資 金 額 分 別 同 比 增 長
31.7%、37.1%。

「剛剛閉幕的中國發展高層
論壇2024年年會，近百位大型
跨國企業CEO踴躍參會，普遍認
為中國是一個發展快、活力強的
市場，表示將持續加大在華研
發、製造、市場開拓等投入。這
充分表明，全球資本依然看好中
國大陸，寄望於中國大陸的發
展。」 陳斌華說。

▲去年12月，第二屆福品博覽
會在福州舉辦，首次設立的 「台
企好物」 館引人注目。 中新社

▲▲近日近日，，中國人民解放軍東部戰區海軍某護衛艦支隊多中國人民解放軍東部戰區海軍某護衛艦支隊多
艘艦艇組成編隊艘艦艇組成編隊，，奔赴東海某海域奔赴東海某海域，，開展多科目高強度開展多科目高強度
實戰化訓練實戰化訓練，，錘煉官兵應急應戰能力錘煉官兵應急應戰能力。。 東部戰區微博東部戰區微博


